
 
第１４４回経営協議会議事録 

 

 

日 時 令和６年３月１８日（月）１５時～１７時００分 

 

場 所 第一会議室 

 

出 席 者 （学外委員） 

門脇委員、小間委員、鈴木委員、長友委員、端山委員、望月委員、森口委員、 
安田委員 

（学内委員） 

田野学長、小花理事、大家理事、三浦理事、西岡学域長、仲谷研究科長 

（オブザーバー） 

小池副学長、村松副学長、山口副学長、吉海監事、名取監事 
 

議  題 

議事録報告承認 

 １．第１４３回経営協議会議事録報告承認 (資料①) 

 
審議事項 

 １．規程等の一部改正について  

（１）学則の一部改正について (資料②-(1)) 

（２）授業料等徴収規程等の一部改正について (資料②-(2)-1～4) 

（３）経営協議会規程の一部改正について (資料②-(3)) 

 ２．令和６年度人事実施方針（案）について (資料③) 

 ３．役員の退職慰労金に係る業績評価勘案率について (資料④) 

 ４．令和６年度学内予算及び目的積立金の使途について (資料⑤-1～2) 

 ５．令和６年度資金運用計画等について (資料⑥-1～3) 

 ６．電気通信大学における財務戦略について (資料⑦-1～2) 

 

報告事項 

 １．令和６年度経営協議会開催日程について (資料⑧) 

 

 

 
議  事 
議事録報告承認 第１４３回経営協議会議事録 

田野学長から、第１４３回経営協議会議事録（案）について説明があり、これを

承認した。 
 



審議事項 １．規程等の一部改正について 

（１）学則の一部改正について 

三浦理事から、デザイン思考・データサイエンスプログラムの定員増加に関す

る整備に伴い、「電気通信大学学則」の一部改正について説明があり、これを了

承した。 

（２）授業料等徴収規程等の一部改正について 

三浦理事から、学生寮及び国際交流会館の寄宿料等についての会計処理方法の

変更に伴い規程の一部改正について説明があり、これを了承した。 

（一部改正） 

・国立大学法人電気通信大学授業料等徴収規程 

・電気通信大学学生寮運営規程 

・電気通信大学国際交流会館規程 

（３）経営協議会規程の一部改正について 

三浦理事から、経営運営体制の強化のため、経営協議会の学外委員の人数を１

人増員することに伴い、「国立大学法人電気通信大学経営協議会規程」の一部改

正について説明があり、これを了承した。 

 

審議事項 ２．令和６年度人事実施方針（案）について 

田野学長から、人事活性化大綱に基づき策定する令和６年度人事実施方針（案）

について説明があり、原案どおりこれを了承した。 

主な意見は次のとおり 

（学外委員） 「ＵＥＣ量子未来創設機構（仮称）」を新設されるとのこと、産業界もこの分野

の人材を必要としているため、多くの優秀な人材を育てていただけることを期待し

ている。 

（学外委員） 令和７年度人事計画のダイバーシティ環境の促進等の戦略的な観点についての記

載について、「著名または多大な業績等を有する女性研究者または外国人研究者の

採用提案を奨励する。」とあるが、この文章だと女性枠をつくるように誤解される

のではないか。「著名または多大な業績等を有する」という全体の基準があり、そ

の中で女性研究者や外国人研究者もきちんと探しますということがわかるように記

載方法を工夫されてはどうか。 

（学内委員） 女性枠を作るということではなく、積極的に優秀な女性研究者を招へいしたいた

め、このように表現しているが、本学の意図が伝わる表現となるよう検討したい。 

 

３．役員の退職慰労金に係る業績評価勘案率について 

田野学長から、令和６年３月３１日付けで任期満了となる役員２名の退職慰労

金に係る業績評価勘案率案について説明があり、これを承認した。 

 

４．令和６年度学内予算及び目的積立金の使途について 

三浦理事から、令和６年度学内予算及び目的積立金の使途につい説明がありこ

れを了承した。 

主な意見は次のとおり 



（学外委員） 国立大学の授業料を値上げするという報道があった。高等教育に対して国がきち

んと保証するという意味では、国立大学の授業料を上げるべきではないと思う。一

方で運営費交付金に人件費等の高騰分が手当されていない状況だと、授業料を上げ

ることを考えなくてはいけない時期にきているのかとも思う。 

（学内委員） 私としても、国立大学は低廉な価格で質の高い教育を行うことが使命だと思うが、

実際は非常に厳しい状況である。本来は国が人件費増加分、物価高騰分、電気代高

騰分をきちんと当初予算から出すべきだと思っている。国大協からも制度改正をし

てほしいと訴えている。 

（学外委員） 地方公務員法の改正により会計年度任用職員の処遇が色々変更されたが、国の機

関では非正規職員の処遇はどのような変遷をたどっているのか。 

（学内委員） 単年度であったのが３年までになり、退職金を払うようになるなど、基本的には

地方と同様だと思う。 

 

５．令和６年度資金運用計画等について 

三浦理事から、令和５年度の資金運用の実績の報告及び、安全かつ効率的に運

用することにより、本学の中長期的な財政基盤の強化を図るとともに将来の教育

研究の発展に資することを目的とした令和６年度の資金運用計画について説明が

あり、これを了承した。 

 

６．電気通信大学における財務戦略について 

三浦理事から、財務戦略については、経年変化や本学を取り巻く状況変化等に

基づき、更新及び修正を加えることとしていることから、直近の状況を反映した

令和５年度更新内容について説明があり、原案どおりこれを了承した。 

主な意見は次のとおり 

（学外委員） 半導体分野の人材がひっ迫している中で、企業が積極的に学生に支援を行うこと

や、社会人に対して再教育をするという話を聞く。そういった取組みを企業からの

寄附として受入れる等、収入を増やしていくことはできないのか。 

（学内委員） 再教育については、本学はデータアントレプレナーフェロープログラムを行って

おり、社会人からは受講料を取っている。講義は外部講師にもお願いしているが、

本学の教員の負担がかなり大きく、やみくもに増やしていくのはむずかしい状況で

ある。ただ、アウトソーシング等を通じて、リスキリングの質、量、ともに増やし

ていきたいと考えている。 

また、本学はＵＥＣプライムを新たに設立した。企業から単に寄附金をいただく

ということではなく、大学と企業との連携を強めていき、その中で収入を上げ、結

果的に学生及び大学院生の教育や就職につながっていく、という良い循環につなげ

ようと考えている。 

（学内委員） 財務戦略１０年間の収入の増やし方については納得できるものであるが、それを

超える本学独自の長期戦略が見えるようにしてほしい。 

（学内委員） 財源の確保が大事であることは理解しているが、教員の方がお金を取ってくるこ

とが最優先になるような状況には絶対にしてはならないと思う。 

 



報告事項 １．令和６年度経営協議会開催日程について 

田野学長から令和６年度経営協議会開催日程について報告があった。 

 

 

 

［配付資料］ 
①．第１４２回経営協議会議事録（案） 

②-(1)．電気通信大学学則の一部改正（案） 

②-(2)-1．「国立大学法人電気通信大学授業料等徴収規程の一部改正」のポイントについて 

②-(2)-2．国立大学法人電気通信大学授業料等徴収規程の一部改正（案） 

②-(2)-3．電気通信大学学生寮運営規程の一部改正（案） 

②-(2)-4．電気通信大学国際交流会館規程の一部改正（案） 

②-(3)．国立大学法人電気通信大学経営協議会規程の一部改正（案） 

③．令和６年度人事実施方針等について 

④．役員の退職慰労金に係る業績評価勘案率について（案） 

⑤-1．令和６年度学内当初予算及び目的積立金の使途について（案）（概要） 

⑤-2．令和６年度電気通信大学学内当初予算（案） 

（参考資料 1）令和６年度予算編成方針 

（参考資料 2）間接経費等の活用方針 

⑥-1．令和６年度資金運用計画（案）について 

⑥-2．別紙 令和６年度資金運用計画（案） 

⑥-3．令和５年度資金運用実績一覧 

⑦-1．電気通信大学における財務戦略の更新について（概要） 

⑦-2．電気通信大学における財務戦略について（令和５年度更新版）（案） 

（参考資料）電気通信大学における財務戦略について（令和４年度更新版） 

⑧．令和６年度経営協議会開催日程について 


